

Nombre de la acción que se propone

Quién paga manda: acción de obediencia civil

Nombre de la organización, grupo o red que propone la acción

Aigua és Vida

Web de la organización

<http://aiguaesvida.wordpress.com/>

Descripción y justificación de la acción

Hoy la ciudadanía de Barcelona se encuentra en una situación de indefensión total ante un servicio público y básico como es el agua. Así, tal y como avala una sentencia judicial de octubre de 2010, "el precio que la Sociedad General de Aguas de Barcelona (AGBAR) cobra en contraprestación del servicio que proporciona a los ciudadanos de Barcelona es ilegal", ya que "resulta que no hay contrato de concesión", y añade que "estamos ante una concesión nula por falta del procedimiento previo exigible", el cual tiene "importantes repercusiones materiales, ya que hoy por hoy la gestión del servicio de abastecimiento de agua en la ciudad de Barcelona y la actuación de SGAB (hoy AGBAR) en tanto que concesionaria del servicio son actuaciones ilegítimas ". Así el precio del recibo referente a la tarifa en baja que se cobra en contraprestación del servicio proporcionado los ciudadanos de Barcelona "es ilegal", de tal forma que hay que anular esta cuota y el IVA.

Esta acción quiere ser un ejemplo para que otras ciudades del mundo, a partir de la experiencia de Barcelona, inicien las mismas acciones, una tras otra. Estamos en una situación de privatización de servicios públicos de abastecimiento y saneamiento de agua que se está llevando a cabo con especial énfasis en Grecia, Portugal e Italia a pesar de tener ejemplos de servicio público tan exitosos como el de los Países Bajos.

La acción busca abrir una primera puerta a ciudades de ciudadanos activos en la defensa del agua y sus servicios básicos fuera de la lógica del mercado. La ACT! será el motor de construcción de alternativas y resistencias a la privatización y a la construcción de unos servicios públicos de agua y saneamiento con participación y control social, donde los verdaderos gestores y controladores del servicio público sean los ciudadanos.

Ante esta situación alarmante la Plataforma Agua es Vida lleva un año denunciando la desregulación del agua, la impunidad y falta de control sobre las actuaciones de AGBAR y el expolio social que la mercantilización del agua está suponiendo a todos los ciudadanos.

Hay que recordar también el impacto devastador que AGBAR (filial de la multinacional francesa SUEZ) ha provocado en los países del Sur y la fuerte

oposición social que tuvo el desembarco en América Latina: expulsión de Buenos Aires, Provincia de Santa Fe, Ciudad de Córdoba en Argentina, de La Paz - El Alto en Bolivia y de Este de Maldonado en Uruguay, además de la Guerra del agua en Cochabamba (Bolivia) y los procesos constitucionales de Uruguay, Ecuador y Bolivia en el que se reconoce el Derecho Humano al agua vinculado a una gestión pública y participativa. Podéis encontrar más información de este fracaso en América Latina en la publicación "Con el agua al cuello: Ascenso y Caída de las multinacionales en sudamérica".

Por otra parte hay que recordar los graves impactos que las multinacionales del agua han tenido en África (Mali, Sudáfrica, Gambia, Tanzania, Mozambique, Malawi o Ghana) o Asia (Indonesia, Malasia o Filipinas), puede consultar la publicación : "Espejismo en el agua" (http://www.blueplanetproject.net/espanol/documents/Espejismo_en_el_agua.pdf).

Podéis consultar los conflictos en todo el estado español en la publicación: "El agua como la vida, no es una mercancía" (http://www.catalunya.isf.es/menu_publicaciones/El-agua-como-la-vida-no-se-una-mercancia.pdf), así como también algún recopilación de las luchas en toda Europa (el referéndum Constitucional en Italia, el referéndum de Berlín, la remunicipalización del agua en París, la campaña contra la privatización en Portugal o la socialización de la gestión del agua en Grecia).

Dados los graves impactos tanto al Norte como al Sur que la privatización de los servicios públicos de agua está teniendo en todas partes y la situación que estamos viviendo en Cataluña, hemos pensado que centrarnos en una de las matrices de las multinacionales del agua más importantes del mundo, concretamente AGBAR-SUEZ, puede ser una clara acción transformadora. Así proponemos iniciar una campaña de insumisión en el pago de la tarifa ilegal en AGBAR. Es debido a la sentencia judicial que hablamos de "obediencia civil" y no de "desobediencia civil".

Los 8.000 € de ACT! 2.012 irían destinados a tres funciones básicas:

1. Diseño del proceso de cobro alternativo de la tarifa
2. Campaña de difusión e información de la propuesta
3. Asesoramiento jurídico

Resultado concreto que se espera de la acción

Recuperar y acercar los servicios públicos a la ciudadanía que ilegítimamente y sin aparecer en ningún programa electoral los partidos políticos han cedido en el mercado.

Remunicipalitzar el servicio de agua en Barcelona.

Poner en el centro del debate la necesidad de disponer de unos servicios de agua y saneamiento gestionados 100% de de la esfera pública.

Tipología de la acción

Desobediencia civil

Participación ciudadana

Como ya se ha expuesto, la ciudadanía es el actor central. Si bien hay una tarea de reflexión colectiva, de empoderamiento y de educación popular importantísima, necesitamos una ciudadanía que dé un paso adelante y que participe activamente en la campaña "de obediencia civil", es decir que no paguen la tarifa a AGBAR y paguen directamente al Ayuntamiento de Barcelona.

Temporización / Calendario

Otoño 2012

Organizaciones que consideráis que podrían colaborar

Entidades vecinales, sociales, sindicales, ecologistas, de solidaridad, académicos y movimientos sociales. La plataforma Aiguaésvida es ya hoy una plataforma multisectorial y pluridisciplinar.

A nivel internacional se coordina estrechamente con redes mutisectoriales como Reclaiming Público Water, Water Justice Movement, la Red Europea del Agua, Red Agua Pública, la Red Vida.